



→ Pero, además, la deuda externa de los PED provoca muchas otras consecuencias que nos afectan a todos.



Una vez hayáis comentado todo cuanto se refiere a las causas y consecuencias de la deuda, redactad un pequeño informe de unas 10-15 líneas (orientativas) que refleje:

1. Cómo condena la deuda externa a muchos de los habitantes de los PED a la pobreza, ya que les impide cubrir sus necesidades básicas y vivir dignamente.
2. Propuestas concretas que permitan ayudar a solucionar el problema.



Intermón Oxfam



Investiguemos sobre la deuda

● Origen y causas de la deuda externa



"EN LOS AÑOS SETENTA LOS BANCOS DE LOS PAÍSES RICOS PRESTARON —A UN INTERÉS MUY BAJO— A LOS PAÍSES EN VÍAS DE DESARROLLO ENORMES CANTIDADES DE DÓLARES PROCEDENTES DEL AUMENTO DEL PRECIO DEL PETRÓLEO Y QUE, POR DECIRLO ASÍ, LES 'SOBRABAN'. ESTOS CRÉDITOS, CONCEDIDOS CON CONDICIONES MUY BENEFICIOSAS, DEBERÍAN AYUDAR A ESOS PUEBLOS A ELEVAR SU NIVEL DE VIDA".

"EN LA DÉCADA DE LOS OCHENTA EL AUMENTO DE LOS INTERESES, JUNTO CON LA DEPRECIACIÓN DEL VALOR DE LAS MATERIAS PRIMAS QUE ESOS PAÍSES EXPORTABAN, EMPEZÓ A HACER IMPAGABLE LA DEUDA, LO QUE PROVOCÓ LA NECESIDAD DE PEDIR NUEVOS PRÉSTAMOS".

"PERO, ADEMÁS, SE DIO TAMBIÉN EL CASO DE QUE LOS CRÉDITOS FUERON MAL UTILIZADOS POR MUCHOS DE LOS GOBIERNOS ANTIDEMOCRÁTICOS DE LOS PAÍSES DEL SUR QUE LOS RECIBIERON".





...y es que los créditos hay que invertirlos en sólidos



¿Pago de deuda o fuga de capitales?

Ok. Fuga de capitales. Pase al fondo

Ejem... Pues

Para garantizar el pago de la deuda de los PED a sus acreedores, intervinieron el FMI y el BM dispuestos a "ayudar" a los países a pagar, renegociando la deuda a cambio, eso sí, de que siguieran sus instrucciones, los planes de ajuste estructural.



¡Buenos días! Deme un par de Kilos de patatas

¡Ai, señora, como no quiera un güisqui escocés!



¡Pero si ya no quedan agujeros para poder ajustar más!

Tranquilo que te hago uno nuevo

Consecuencias de la aplicación de los Planes de Ajuste Estructural (PAE)



¿Pero si funciona porqué la vende?

¡Carajo con tanto pueblo inculto!



¡Qué suerte tienen algunos! ¡Y todavía les queda salario!

PARA CUMPLIR LA REDUCCIÓN DEL DÉFICIT PÚBLICO QUE IMPONEN LOS PAE HAY QUE DISMINUIR LOS GASTOS SOCIALES (INVERSIONES EN SANIDAD, EDUCACIÓN Y LAS SUBVENCIONES A LOS BIENES DE PRIMERA NECESIDAD, LO QUE PROVOCA EL AUMENTO DE PRECIOS DE PRODUCTOS BÁSICOS (ALIMENTOS, AGUA...).

TAMBIÉN HAY QUE ABRIR LOS MERCADOS DE LOS PED AL EXTERIOR, DEJANDO ENTRAR LIBREMENTE PRODUCTOS E INVERSIONES EXTRANJERAS QUE ARRUIAN LAS ECONOMÍAS NACIONALES, PORQUE COMPITEN EN PRECIOS CON LOS PRODUCTOS DEL PAÍS Y SE LLEVAN LOS BENEFICIOS A LOS PAÍSES DEL NORTE. Eso provoca que PEQUEÑAS EMPRESAS NACIONALES TENGAN QUE CERRAR Y QUE HAYA GENTE QUE SE QUEDE SIN TRABAJO.

AL MISMO TIEMPO, SE PRODUCE LA PRIVATIZACIÓN DE LAS EMPRESAS NACIONALES —ES DECIR, SU VENTA, LA MAYORÍA DE LAS VECES A COMPAÑÍAS MULTINACIONALES EXTRANJERAS—.